
Пролетарии всех стран, соединяйтесь,I И Т О Г И  С Е С С И

ОРГАН ПАРТБЮРО, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И РЕКТОРАТА КРАСНОЯРСКОГО ГОСУНИВЕРСИТЕТА

Газета основана в 1972 году.

®  N? 4 (15) Ц  2 марта 1973 годаТОРЖЕСТВЕННЫЙ ВЕЧЕР
22 февраля в здании физи

ческого факультета собрались 
члены профессорско-препода
вательского состава и студен
ты университета на торжест
венный вечер, посвященный 
55-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота. Среди собравшихся 
были и бывшие фронтовики, 
участники Великой Отечествен
ной войны, и студенты, лишь 
недавно закончившие службу 
в рядах Советской Армии.

Торжественный вечер от
крылся выступлением препо
давателя курса гражданской 
обороны, полковника запаса

Б. Кургузова. Он напомнил со
бравшимся историю создания 
Советской Армии, рассказал о 
ее героическом боевом пути 
во время гражданской и Вели
кой Отечественной войн, по
делился своими фронтовыми 
воспоминаниями. В заключе
ние, обращаясь к студентам, 
Борис Михайлович сказал:

— Мы, фронтовики, участ
ники Великой Отечественной 
войны, твердо уверены, что, 
если потребуется, вы, моло
дое поколение, так же, не 
жалея своих сил и жизни, бу
дете защищать свою социали
стическую Родину.

Выступивший затем секре
тарь комитета комсомола уни
верситета Виктор Басенко за
читал проект обращения сту
дентов университета — быв
ших воинов — ко всем студен- 
там-военнослужащим запаса 
вузов Красноярска.

Собравшиеся в зале студен
ты - военнослужащие запаса 
единогласно одобрили текст 
обращения.

После торжественной части 
вечера зазвучала танцевальная 
музыка и закружились в валь
се пары.

Е. АБРАМОВА.

О Б Р А Щ Е Н И Е
СТУДЕНТОВ-ВОЕННОСЛУЖАЩИХ ЗАПАСА, ОТЛИЧНИКОВ БОЕВОЙ 
И ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПОДГОТОВКИ КРАСНОЯРСКОГО ГОСУДАРСТВЕН
НОГО УНИВЕРСИТЕТА КО ВСЕМ СТУДЕНТАМ - ВОЕННОСЛУЖАЩИМ 

ЗАПАСА ВУЗОВ ГОРОДА КРАСНОЯРСКА.

Дорогие товарищи! Воины запаса — студенты 
вузов г. Красноярска!

Советский народ торжественно отмечает 55-ю 
годовщину создания Вооруженных Сил СССР. 
Это были годы суровых испытаний и великих 
побед нашей Армии. Защищая завоевания Вели
кой Октябрьской социалистической революции, 
Советская Армия прошла славный боевой путь, 
отмеченный победами над иностранной военной 
интервенцией в годы гражданской и Великой 
Отечественной войн. Советской Армией наголову 
была разбита военная машина германского фа
шизма. И в настоящее время Вооруженные Си
лы СССР являются надежным щитом нашей Ро
дины, верным стражем мирного труда народов 
социалистического содружества.

Особый отпечаток на нашу жизнь, учебу и 
труд наложило празднование 50-летнего юбилея 
образования СССР. «Путь, пройденный за пол
века, —  говорил Л. И. Брежнев, — вооружает нас 
твердой убежденностью в силе нашей партии, 
нашего государства, нашего замечательного на
рода. Если в прошлом не нашлось таких преград, 
которые остановили бы наш победный марш к 
социализму, то теперь, когда Советский Союз 
вышел на такие высоты, как сегодня, уже никто 
и ничто не сможет преградить нам путь. Все, что 
наметила партия Ленина, безусловно, будет вы
полнено!».

Сейчас мы вступили в 1973 год — решающий 
год девятой пятилетки. ЦК КПСС, Советское пра
вительство, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ обратились ко 
всему советскому народу с призывом развернуть 
социалистическое соревнование. Задача студен
тов вузов — отличной учебой, активной общест
венно-политической и научной работой, ударным 
трудом в студенческих строительных и сельско

хозяйственных отрядах ответить на призыв пар
тии и правительства.

Большую роль в выполнении этой ответствен
ной задачи призваны сыграть вчерашние солда
ты — сегодняшние студенты, прошедшие школу 
мужества в рядах советских Вооруженных Сил. 
Во многих вузах они становятся авангардом ком
сомольских организаций. И всегда добрым сло
вом вспоминают военную службу, которая по
могла им выработать высокую коммунистиче
скую сознательность, дисциплинированность, ор
ганизованность и упорство в достижении наме
ченной цели.

Мы, военнослужащие запаса — студенты Крас
ноярского государственного университета, обра
щаемся к студентам вузов Красноярска, прошед
шим армейскую службу, с призывом развернуть 
социалистическое соревнование под девизом 
«Отличник боевой и политической подготовки — 
отличник в учебе». Мы принимаем на себя сле
дующие обязательства:

1. Постоянно совершенствовать свои военно
политические знания, принимать активное уча
стие в военно-патриотическом воспитании пионе
ров и школьников.

2. Учиться только на «хорошо» и «отлично».
3. Принять участие в работе студенческих на

учных обществ.
4. Трудом в студенческих строительных отря

дах внести свой вклад в успешное выполнение 
заданий девятой пятилетки.

5. Совершенствовать свое спортивное мастер
ство.

Обращение принято на торжественном со
брании, посвященном 55-й годовщине Во
оруженных Сил СССР.

П ОДВЕДЕНЫ итоги
зимней сессии. Они 
показали, что боль

шая учебно-методическая и 
воспитательная работа, про
водимая профессорско-пре
подавательским составом 
университета, принесла из
вестные положительные ре
зультаты.

Если год назад, в зимнюю 
сессию 1971 — 72 учебного
года средняя успеваемость 
по нашему вузу составляла 
85,7 процента, то теперь она 
возросла до 89,3 процента. 
У студентов юридического 
факультета успеваемость по
высилась на 4 процента и 
достигла 98 процентов. Луч
ше стали учиться студенты 
биолого - химического фа
культета — -уопевае м о с т ь 
95,1 процента.

Резко — с 75,3 процента 
в прошлую зимнюю сессию 
и до 86,3 процента в нынеш
нюю — выросла успевае
мость на математическом 
факультете. Особенно при
ятно отметить, что такой 
значительный прирост успе
ваемости сопровождался у 
математиков и значительным 
повышением качества отве
тов. Средний балл поднял
ся с 3,6 до 4.

Самого же высокого сред
него балла (4,1) достигли 
студенты биолого-химическо
го факультета.

Все эти факты свидетель
ствуют о том, что коллек
тивы факультетов, возглав
ляемые докторам физико- 
математических наук Ю. М. 
Горчаковым, д о ц е н т а м и  
В. А. Тюльпановой и Ю. В. 
Ивановым, находятся на вер
ном пути. Очень много, 
весьма квалифицированно и 
с большой любовью трудит
ся над совершенствованием 
учебного процесса методи
ческая комиссия биолого
химического факультета, 
возглавляемая доце н т о м 
А. Н. Бугаковой.

Несмотря на заметные ус
пехи в деле повышения ус
певаемости, нельзя не при
знать, что перед нами стоит 
еще немало нерешенных за
дач. Так, не может не бес
покоить значительный раз
рыв в успеваемости на раз
личных курсах. Если сред
няя успеваемость на пятых 
курсах составляла 95,2 про
цента, то на первых и чет
вертых — 86,6. У четверо
курсников физического фа
культета успеваемость все
го лишь 67,5 процента, ма
тематического — 77,5.

Все еще слишком мало 
нашими студентами сдается 
экзаменов на отличные и 
хорошие оценки. Только 194 
человека сдали экзамены на 
«отлично», 438 — на «хоро
шо» и «отлично».

Среди лучших студентов 
можно назвать Свободияу, 
Золотухину, Симонова, Ор
ловского (все с юридическо
го факультета), Терехову,

Болотова, Красикову, Алек
сандрову, Нехорошеву (ма
тематический факультет), 
В. Малютину, Шемберг, 
Волкова, Сунцова, Панову, 
(биолого-химический факуль
тет),-Радкевич, Бельского, 
Рыгалова, Стрельского, Та
расенко (физический факуль
тет) и других.

И все же у слишком боль
шого числа наших студентов 
знания были оценены на 
«удовлетворительно», а 73 
человека получили неудов
летворительные оценки. На

Н А Ш И
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каждом из факультетов есть, 
к сожалению, и такие сту
денты. которые без уважи
тельных причин не явились 
на сдачу экзаменов.

Перед деканатами и ком
сомольскими комитетами 
факультетов стоит важная и 
ответственная задача. Не
обходимо тщательно изучить 
результаты сессии, выяснить 
причины большого количест
ва неудовлетворительных 
оценок, полученных студен
тами по ряду отдельных 
предметов. Следует проана
лизировать работу препода
вателей с отстающими сту
дентами в прошедшем семе
стре, решить, как лучше ор
ганизовать эту работу в ны
нешнем семестре .

Очень важно сейчас не 
потерять ни одного дня; в 
индивидуальном порядке сле
дует установить сроки сдачи 
экзаменов каждому студен
ту, имеющему «хвосты». 
Необходимо взять под посто
янный контроль ход сдачи 
экзаменов задолжниками. 
Совет университета, обсуж
дая недавно итоги сессии, 
обязал деканов дважды — 
28 февраля и 12 марта — 
доложить ректорату о мерах, 
принимаемых к неуспеваю
щим студентам и о ходе пе
ресдачи ими экзаменов^

Сделать правильные вы
воды из итогов прошедшей 
сессии, не повторять допу
щенных в ходе ее промахов, 
взять под неослабный кон
троль неуспевающих студен
тов — в этом заключается 
наша' первоочередная сего
дняшняя задача. От того, 
как мы справимся с ней, во 
многом будут зависеть ре
зультаты летней сессии.

Г. БЕЛОУСОВ, 
проректор по учебной 
работе.

Много сил, энергии приложили ассистент В. Казанцев и 
заведующий лабораторией В. Чемерисов, оборудуя лаборато
рию ядерной физики и подготавливая ее к занятиям.

СОВЕТЫ Р Е К Т О Р О В
В соответствии с Поста

новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О ме
рах по дальнейшему совер
шенствованию высшего обра
зования в стране» в круп
ных вузовских центрах в це
лях координации деятельно
сти вузов, обобщения и рас
пространения положительно
го опыта по организации 
учебного процесса, идейно
воспитательной и научно-ис
следовательской работы, а 
также повышения квалифи
кации преподавателей созда
ются Советы ректоров выс
ших учебных заведений.

Министерством высшего и 
среднего специального обра

зования СССР утверждено 
Положение о Совете ректо
ров высших учебных заведе
ний. Перед Советами ректо
ров ставятся задачи по раз
работке мер для реализации 
постановлений партии и пра
вительства в области высше
го образования, организации 
обмена опытом работы ву
зов, внедрения прогрессив
ных методов обучения.

Советы ректоров призва
ны совместно с партийными 
и советскими органами орга
низовывать и проводить меж
вузовские мероприятия, на
правленные на усиление ком
мунистического воспитания 
студенческой молодежи, ко

ординировать разрабо т к и  
комплексных научных про
блем, выполняемых вузами. 
Положением предусмотрены 
объединение усилий вузов 
города по повышению ква
лификации преподавателей и 
организации их стажировки 
на предприятиях и в учреж
дениях, а также разработка 
мер и предложений по улуч
шению жилищно-бытовых ус
ловий, культурного и меди
цинского обслуживания сту
дентов, с п ор т гI в я о- м ас с ов о й
работы в вузах.

В состав Совета входят 
ректоры вузов города, пред
ставители местных партий
ных, советских, профсоюз
ных и комсомольских орга
нов, работники крупных 
предприятий, учреждений и 
организаций, представители 
студенческих организаций.



РУБЕЖ
Наш корреспондент, студент

ка 2-го курса вечернего отде
ления юридического факуль
тета Елена Дубровина, обра
тилась к декану факультета 
Юрию Владимировичу Ива
нову с просьбой рассказать 
о результатах зимней сессии 
студентов первого курса. Вот 
что он рассказал:

— При подготовке к зимней 
сессии профессорско - препо
давательским составом нашего 
факультета был проведен ряд 
мероприятий, особое внимание 
в ходе которых мы обращали 
на подготовку первокурсников 
к первой в их студенческой 
жизни сессии. Так, в январе 
было проведено собрание 
коммунистов 1— 3 курсов. В 
ходе последовавшей затем за
четной недели были своевре
менно выявлены отдельные 
недочеты в подготовке к эк
заменам. И следует признать, 
что студенты много поработа
ли и сумели к началу сессии 
ликвидировать пробелы в сво
их знаниях.

Большую помощь первокур
сникам оказали кураторы 
Л. Шорохов и Э. Абакумова. 
Ими проведено немало бесед 
со студентами, был организо
ван контроль за самостоя
тельной подготовкой отстаю
щих.

В итоге всех этих мероприя
тий успеваемость на первом 
курсе дневного отделения по
высилась на 5,8 процента по 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года. С 8 до 13 
увеличилось число студентов,

рошо» и «отлично».
Безусловно, на итоги сессии 

повлияло и то, что в нынеш- 
ном году на первый курс при
шли люди с более сильной 
теоретической подготовкой. 
Среди них много и медалис
тов.

На первом курсе учится не
мало студентов, которые с 
первых же дней зарекомендо
вали себя большими энтузиас
тами в общественной работе и 
сумели достичь немалых успе
хов в учебе. Это О. Шевчен
ко, И. Мешкова, В. Владими
ров и другие.

Порадовала нас своими ус
пехами первокурсница Таня 
Шаговикова. При поступлении 
в университет у нее был по- 
лупроходной бал. Однако, 
учитывая ее семилетнюю без
упречную работу в прокурату
ре, она все же была зачислена 
на первый курс. Нелегко да
лась Тане ее первая сессия. 
Она много времени проболе
ла. И, несмотря на это, все 
же сумела догнать своих од
нокурсников и сдала все экза
мены на «хорошо». Приятно, 
что мы не ошиблись, прини
мая Шаговикову в студенче
скую семью.

И все же следует признать, 
что итоги сессии у первокурс
ников могли быть намного вы
ше. Об этом говорит хотя бы 
такой факт, что «круглых» от
личников среди первокурсни
ков нет.

Беспокоит нас и понижение 
успеваемости на первом кур
се вечернего отделения.

Сейчас профессорско-препо
давательский состав тщатель
но анализирует итоги сессии с 
тем, чтобы в будущем исклю
чить замеченные недостатки и 
еще выше поднять успевае
мость на факультете.

ХОРОШИЙ отды х
В дни студенческих кани

кул более тридцати студен
тов и преподавателей уни
верситета в течение недели 
отдыхали в спортивно-оздо
ровительном лагере, впер
вые организованном в это 
время года.

Каждый день в лагере, 
расположенном на террито
рии биологической станции 
университета, начинался с 
общей зарядки. Тон задава
ли члены лыжной секции. 
После физических упражне- 
'ний они даже обтирались 
снегом.

А после завтрака все вы
ехавшие в лагерь станови
лись на лыжи. Лыжня вела 
нас через горы и овраги по 
сибирской тайге. Нередко ее

пересекали следы зверей: 
зайцев, лис, коз.

После обеда на расчищен
ной от снега площадке раз
горались жаркие «баталии». 
Играли в футбол, в ручной 
мяч. В коттеджах проходи
ли поединки шахматистов.

Незадолго перед закрыти
ем лагеря были проведены 
соревнования по лыжным 
гонкам на 7 километров. 
Среди спортсменов победу 
одержал студент юридиче
ского факультета В. Грачев, 
а среди отдыхающих — сту
дент 'биолого-химического 
факультета Н. Головин. Сре
ди девушек победителем вы
шла студентка биолого-хими
ческого факультета В. Го- 
ренская. Все победители бы

ли награждены Почетными 
грамотами спортклуба.

Не обошлось на соревно
ваниях и без казусов. Так, 
один студент-биохимик (не 
будем называть его фами
лию), решив «срезать» ди
станцию, заблудился в тайге, 
и его даже пришлось искать. 
В результате, решив схи
трить, он финишировал 
лишь спустя два часа после 
всех.

Лагерь в зимнее время 
нами организован впервые. 
И в последующие годы, как 
нам думается, следует про
должить это доброе начина
ние. Однако следует учесть 
и ошибки, допущенные в хо
де подготовки к заезду отды
хающих. В частности, хоте-

•  Много ли студенту надо?

ДАВАЙТЕ
ВСТРЕТИМСЯ!
К конце прошлого года 

«Комсомольская правда» от
крыла новую рубрику «Много 
ли студенту надо!». Судя по 
почте, первые ее публикации 
(12 и 14 ноября 1972 г., 6, 14 
и 28 января 1973 года) вызва
ли большой интерес в инсти
тутских аудиториях. И вот у 
нас родилась одна идея, осу
ществить которую мы пригла
шаем всех студентов, каждого 
из них.

ДОРОГОЙ ДРУГ!
Мы предлагаем провести в 

одном из вузов страны встре
чу журналистов «Комсомоль
ской правды» со студентами. 
Но не совсем обычную встре
чу. На студенческие вопросы 
ответят работники министер
ства, известные общественные 
деятели, руководители вузов 
и предприятий, ученые, писа
тели, артисты, стортсмены и... 
сами студенты. А затем мы 
расскажем об этой встрече в 
газете. Что за вопросы и кто 
на них будет отвечать, это за
висит от тебя лично. Напиши 
нам:

1. Ответы на какие вопросы 
студенческой жизни ты хотел 
бы прочесть в газете!

2. Из чьих уст хотел бы их 
услышать!

Встреча пройдет в том го
роде и в том вузе, откуда по
ступят самые интересные за
явки. На нее мы постараемся 
пригласить и студентов из 
других городов, вопросы кото
рых будут включены в про
грамму встречи.

Возможно, со временем та
кие встречи станут традицией. 
Но интересно: кто ее начнет?

«Комсомольская правда» 
от 24 февраля 1973 г.

В е с е л ы й , много зна
ющий и многое уме
ющий народ — сту

денты. Нам, работникам биб
лиотеки постоянно в своей 
работе приходится с ними 
сталкиваться. Готовясь вы
ступить перед ними с обзо
рами или с беседой, каждый 
раз невольно волнуешься: а 
сможешь ли сказать им что- 
либо новое, интересное. Но, 
увидев молодые лица внима
тельно слушающих тебя сту
дентов, успокаиваешься: все 
будет хорошо.

Вот и на этот раз мы еха
ли в спортивно-оздоровитель

РАЗГОВОР О РАССКАЗЕ
ный лагерь, ощущая внут
реннее беспокойство. Пого
да стояла под стать февра
лю: завывал ветер, небо сы
пало колючим снегом. Но 
в тот вечер все мы, собрав
шиеся в самом большом по
мещении — в столовой, за
были о погоде, о ветре” и 
снеге. Шел серьезный раз
говор о рассказе, о мастерах 
русского рассказа.

Студенты познакомились 
с жизнью и творчеством бле

стящего советского прозаика 
Константина Паустовского. 
Его проза будто бы соткана 
из золотых-солнечных лучей. 
Он умеет затронуть самые 
сокровенные струны челове
ческой души. На вечере бы
ли зачитаны рассказы К. Па- 
устов с к о г о

С большим мастером ко
роткого рассказа В. Вереса
евым познакомились наши 
слушатели по его «Неприду
манным рассказам».

лось бы видеть больше За
боты об отдыхающих'со сто
роны наших хозяйственных 
служб.

Р. СТАРОДУМОВ, 
начальник спортивно- 

оздоровительного лагеря.

В один из дней в лагере 
прошла игра в ручной мяч 
между женской и мужской 
командами.

НА СНИМКАХ: команды 
готовятся к игре.

Фото Г. РОМАНЮТЫ.

Долго не расходились в 
тот вечер отдыхающие, дол
го еще не смолкали оживлен
ные споры. А затем состо
ялась выдача книг. И хотя 
ребятам осталось уже со
всем немного дней провести 
в лагере и каждый из них 
был до отказа наполнен раз
личными мероприятиями, ли
тературу, привезенную нами, 
разобрали полностью.

Г. ЮДИНА, 
старший библиотекарь.

Редактор С. В. ФИЛИППОВ.

Магазин № 5 «Техническая книга» «Лен- 
книги» имеет в наличии и высылает наложен
ным платежом следующие мниш:

ФЕФЕРМАН С. Числовые системы. Основа
ния алгебры и анализа. Пер. с англ. «Наука», 
1971. Цена 2 руб. 23 коп.

Книга является наиболее полным на рус
ском языке изложением теории числовых си
стем. Методические достоинства книги позво
ляют ее рекомендовать в качестве учебного 
пособия для студентов младших курсов уни
верситетов.

ХАЛМОШ П. Гильбертово пространство в 
задачах. Пер с англ. «Мир», 1970. Цена 1 
руб. 52 коп.

Оригинальный учебник по теории гильберто
вых пространств и их применений, рассчитан
ный на активного читателя. Книга представля
ет определенный интерес для студентов и 
преподавателей математических и физических 
факультетов университетов.

Заказы высылайте по адресу: 191025. Ле
нинград, Литейный пр., 64. Магазин № 5. 
«Техническая книга».
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